



UNIVERSITAS BALIKPAPAN
FAKULTAS EKONOMI
PROGRAM STUDI S1 AKUNTANSI

Kode Dokumen

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER (Mulai Angkatan 2021)

MATA KULIAH (MK)	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)		SEMESTER	Tgl Penyusunan
AKUNTANSI KEBERLANJUTAN	1064023753		T= 3	P= 0	7	15 Juli 2021
OTORISASI	Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ketua PRODI	
			Dr. Hairul Anam, S.E., M.M.		Yanzil Azizil Yudaruddin, S.E.,	
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI yang dibebankan pada MK					
	CPL 1	Menginternalisasi semangat kemandirian, kejuangan, dan kewirausahaan.				
	CPL 2	Menginternalisasi nilai-nilai jaya yang meliputi integritas, keadilan, komitmen, disiplin, dan motivasi.				
	Capaian Pembelajaran Mata Kuliah (CPMK)					
	CPMK 1	Membangun paradigma mengenai kerangka konseptual audit lingkungan				
	CPMK 2	Membangun paradigma mengenai kerangka konseptual Akuntansi Lingkungan				
	CPMK 3	Membangun paradigma mengenai kerangka konseptual material cost flow accounting				
	Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)					
Korelasi CPMK dengan Sub CPMK:						
Deskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini merupakan kelanjutan dari Mata Kuliah Sustainable Eco Development 1 yang mempelajari mengenai konsep audit lingkungan,					
Bahan Kajian: Materi Pembelajaran						
Pustaka	Utama :					
	Ikhsan, Arfan, Akuntansi Lingkungan dan Pengungkapannya, Graha Ilmu, 2008					
	Pendukung :					
1. Global Reporting Initiative Standars (GRI) Standars						
Dosen Pengampu	Dr. Wiwik Saraswati.,S.E., M.M					
Matakuliah syarat						

Mgg ke-	Kemampuan akhir tiap tahapan belajar (Sub-CPMK)	Penilaian		Bentuk Pembelajaran, Metode Pembelajaran, Penugasan Mahasiswa,		Materi Pembelajaran	Bobot Penilaian (%)
		Indikator	Kriteria & Bentuk	Luring (Offline) Metode Kognitif	Daring (online)		
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)	(8)
	Menjelaskan dan memahami visi misi program studi akuntansi.	Menjelaskan dan memahami visi misi program studi akuntansi.				Menjelaskan dan memahami visi misi program studi akuntansi.	
1-3	Membangun paradigma mengenai kerangka konseptual Akuntansi Lingkungan	Ketepatan menjelaskan tentang Bahan Kajian yang menjadi pembahasan.	Kriteria : Ketepatan dan Penguasaan Bentuk Penilaian : Diskusi Kelompok	Kuliah dan Diskusi [TM: 2x (2x50'')]		Akuntansi Lingkungan	10%
4-6	Membangun paradigma mengenai kerangka konseptual audit lingkungan	Ketepatan menjelaskan tentang Bahan Kajian yang menjadi pembahasan	Kriteria: Ketepatan dan Penguasaan Bentuk Penilaian : - Presentasi - Diskusi Kelompok	Kuliah dan Diskusi [TM: 2x (2x50'')] Tugas : Menyusun ringkasan tentang Bahan KajianBT+BM (1+1)x(2x60'')		Audit Lingkungan	10%
7	Quiz I Materi Pertemuan 1 – 6						
8	Evaluasi Tengah Semester :Melakukan validasi hasil penilaian, evaluasi dan perbaiki proses pembelajaran berikutnya						

9-11	Mahasiswa mampu mengidentifikasi/menjelaskan/menghitung/menganalisis proses dan membangun paradigma mengenai kerangka konseptual material flow cost accounting	Ketepatan menjelaskan tentang Bahan Kajian yang menjadi pembahasan	Kriteria : Ketepatan dan Penguasaan Bentuk Penilaian : Presentasi Kelompok, Pembahasan Tugas dan Kasus Kelompok Studi kasus, dan seminar Masing-masing mahasiswa mempresentasikan kasus untuk didiskusikan bersama di dalam kelas.	Kuliah dan Diskusi [TM: 2x (2x50'')] Presentasi Tugas : Menyusun ringkasan tentang Bahan Kajian BT+BM (1+1) x (2x60'')		Material Flow Cost Accounting		10%
12	Quiz II Materi Pertemuan 9-11							
13-15	Mampu memahami dan menjelaskan konsep serta melakukan analisa kasus dan menuangkan pemikirannya ke dalam bentuk paper atau artikel.	Ketepatan menjelaskan tentang Bahan Kajian yang menjadi pembahasan.	Kriteria: Ketepatan dan Penguasaan Bentuk Penilaian : Presentasi Kelompok, Pembahasan Tugas dan Kasus Kelompok Studi kasus, dan seminar Masing-masing mahasiswa mempresentasikan kasus untuk didiskusikan bersama di dalam kelas	Kuliah dan Diskusi [TM: 2x (2x50'')] Presentasi Tugas : Menyusun ringkasan tentang Bahan Kajian BT+BM (1+1) x (2x60'')		Green Business		10%
16	Evaluasi Akhir Semester: Melakukan validasi penilaian akhir dan menentukan kelulusan mahasiswa							

Ketua Program Studi
S1 Akuntansi

Balikpapan,
Dosen Pengampu

Yanzil Azizil Yударuddin, S.E., M.Acc., Ak.
NIDN. 015 004 001

Dr. Wiwik Saraswati.,S.E., M.M
NIDN. 1126106102

Catatan:

1. Capaian Pembelajaran Lulusan PRODI (CPL-PRODI) adalah kemampuan yang dimiliki oleh setiap lulusan PRODI yang merupakan internalisasi dari sikap,
2. CPL yang dibebankan pada mata kuliah adalah beberapa capaian pembelajaran lulusan program studi (CPL-PRODI) yang digunakan untuk
3. CP Mata kuliah (CPMK) adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari CPL yang dibebankan pada mata kuliah, dan bersifat spesifik terhadap bahan
4. Sub-CP Mata kuliah (Sub-CPMK) adalah kemampuan yang dijabarkan secara spesifik dari CPMK yang dapat diukur atau diamati dan merupakan kemampuan
5. Indikator penilaian kemampuan dalam proses maupun hasil belajar mahasiswa adalah pernyataan spesifik dan terukur yang mengidentifikasi kemampuan atau
6. Kreteria Penilaian adalah patokan yang digunakan sebagai ukuran atau tolok ukur ketercapaian pembelajaran dalam penilaian berdasarkan indikator-indikator
7. Bentuk penilaian: tes dan non-tes.
8. Bentuk pembelajaran: Kuliah, Responsi, Tutorial, Seminar atau yang setara, Praktikum, Praktik Studio, Praktik Bengkel, Praktik Lapangan, Penelitian,
9. Metode Pembelajaran: Small Group Discussion, Role-Play & Simulation, Discovery Learning, Self-Directed Learning, Cooperative Learning, Collaborative
10. Materi Pembelajaran adalah rincian atau uraian dari bahan kajian yg dapat disajikan dalam bentuk beberapa pokok dan sub-pokok bahasan.
11. Bobot penilaian adalah prosentasi penilaian terhadap setiap pencapaian sub-CPMK yang besarnya proposional dengan tingkat kesulitan pencapaian sub-
12. TM=Tatap Muka, PT=Penugasan terstruktur, BM=Belajar mandiri